
Beschluss der SPD-Jahreshauptversammlung am 23.02.2014 

Antrag: Opel-Forum – Zeitplan 

Antragsteller: Hans-Peter Scheerer, 02.02.2014 

1. Der SPD Ortsverein lehnt eine weitere Vertagung der Entscheidung über ein Ein-
kaufszentrum im Opel-Altwerk ab. Der von den Stadtverordneten festgelegte Zeitplan 
ist einzuhalten. 

2. Sollten die vereinbarten Bedingungen bis zum Oktober 2014 nicht erfüllt sein, ist das 
Projekt durch die Stadtverordnetenversammlung zu beenden. 

3. Die Fraktion wird aufgefordert die Beschlusslage in der Stadtverordnetenversamm-
lung (STVV) in der Form anzupassen, so dass eine alternative Standortbetrachtung 
(Potentialanalyse) von der Master-/Generalplanung zur sogenannten Phase II 
abzukoppeln und umgehend einer Bearbeitung zuzuführen ist. Ein Arbeitsergebnis ist 
in der STVV nach den Sommerferien zu behandeln.  
(Ergänzung Nils Kraft im Rahmen der JHV) 

4. Die SPD-Fraktion wird aufgefordert, diese Position in den Gremien der Stadt zu ver-
treten. 

Begründung 

Die Stadtverordneten haben mit dem Beschluss zu der Drucksache 286/11-16 Opel Forum – 
Konsolidierung  beschlossen,  dass  „die beschriebenen Ziele dennoch bis spätestens zum 
10.10.2014 erreicht werden [müssen]. Andernfalls wird das Projekt nicht weiter verfolgt“. 
Diese Haltung ist klar und deutlich.  

Eine Aufweichung dieses Festpunktes ist nicht sinnvoll. Seit 2007 wird über das Opel-Forum 
diskutiert. Unabhängig von der Einstellung Pro oder Contra für das Opel-Forum wurden seit 
diesem Zeitpunkt nahezu alle privaten Investitionen in der Rüsselsheimer Innenstadt ge-
stoppt. Häufig genug wird ein Abwarten mit dem Hinweis auf die unklare Entwicklung hin-
sichtlich des Einkaufszentrums begründet. Dieser ungewollte Investitionsstopp muss been-
det werden. 

Wenn die Investorengruppe es in 7 Jahren nicht schafft, das Projekt zu realisieren, ist es an 
der Zeit die Konsequenzen zu ziehen.  Das Warten und Hoffen auf das rettende Opel-Forum 
hat zu einer Denk-Blockade geführt. Es ist an der Zeit, diese Blockade zu beenden. 

 

 


